

## Communiqué de presse

Lausanne, le 12 septembre 2025

### Lausanne, Capitale Olympique, accueille le siège de la Fédération internationale de ski-alpinisme (ISMF)

**La Fédération Internationale de ski-alpinisme (ISMF) s'installe à Lausanne ce mois de septembre. Elle représente 55 fédérations nationales réparties sur quatre continents. Cette implantation significative consolide davantage la position centrale de Lausanne et du Canton de Vaud dans la gouvernance sportive internationale.**

L'établissement du centre stratégique et opérationnel de l'ISMF à Lausanne souligne l'engagement de la Ville de Lausanne et du Canton à favoriser la croissance et le développement des fédérations sportives internationales. La Fondation Lausanne Capitale Olympique (FLOC) a joué un rôle central dans la facilitation de cette transition, apportant un soutien essentiel dans le cadre de sa mission d'attirer et d'intégrer les organisations sportives de premier plan dans l'écosystème dynamique de Lausanne.

**Mme Christelle Luisier Brodard, Conseillère d'État du Canton de Vaud – Cheffe du Département des finances, du territoire et du sport:** « *Nous sommes très honorés d'accueillir la Fédération internationale de ski alpinisme sur le sol vaudois. Notre pays possède une histoire longue et distinguée avec le ski-alpinisme, de la légendaire Patrouille des Glaciers à des événements majeurs comme la Coupe du Monde ISMF de cette année à Villars, faisant de notre région une base stratégique idéale pour la Fédération.* »

**Mme Émilie Moeschler, Conseillère municipale de la Ville de Lausanne, Direction des sports et de la cohésion sociale:** « *La Ville de Lausanne est fière d'accueillir la Fédération internationale de ski-alpinisme qui rejoint ainsi les près de 60 fédérations et organisations internationales déjà présentes dans la région. Cette installation est le fruit de notre politique active d'accueil des fédérations et organisations sportives internationales. A Lausanne, Capitale Olympique, l'ISMF bénéficiera d'un environnement idéal pour poursuivre son développement. Nous nous réjouissons de renforcer notre partenariat avec cette fédération.* »

**M. Sébastien Griesmar, Directeur de la Fondation Lausanne Capitale Olympique:** « *Nous sommes vraiment honorés que l'ISMF ait choisi d'établir son siège au cœur de la Capitale Olympique et en particulier au sein de la Maison du sport international (MSI). L'arrivée de l'ISMF marque un ajout significatif, devenant la troisième fédération de sports d'hiver à rejoindre notre dynamique pôle sportif international.* »

Le bureau de l'ISMF à Lausanne fera office de centre stratégique et opérationnel. Il accueillera l'équipe de direction et offrira un cadre professionnel propice à l'organisation de réunions essentielles avec les partenaires, les parties prenantes et les membres du Mouvement olympique.

## Communiqué de presse

Lausanne, le 12 septembre 2025

**Mme Regula Meier, Présidente de l'ISMF:** *«L'ouverture de notre nouveau bureau à Lausanne marque une étape majeure pour l'ISMF. Être situé au sein de la MSI nous permet de renforcer notre collaboration avec les partenaires du Mouvement Olympique et de réaffirmer notre engagement à faire progresser le ski-alpinisme à l'échelle mondiale. »*

**M. Ramone Cooper, Directeur Général de l'ISMF:** *« Lausanne offre une base idéale pour notre prochaine phase de développement. L'établissement de notre centre opérationnel à la MSI nous permet de nous connecter directement avec les partenaires institutionnels, d'accueillir nos parties prenantes dans un cadre professionnel et de capitaliser sur l'élan des débuts olympiques de notre sport. Parallèlement, notre bureau administratif à Mondovì reste central pour le fonctionnement quotidien de la Fédération, assurant continuité et stabilité. Nous sommes reconnaissants à la Fondation Lausanne Capitale Olympique pour leur soutien, qui a rendu cela possible. »*

Cette nouvelle présence à Lausanne est particulièrement opportune, alors que le ski alpinisme continue de gagner en importance sur la scène internationale. Le sport a fait ses débuts olympiques lors de Jeux Olympiques d'hiver de la jeunesse Lausanne 2020. Il est inscrit au programme des Jeux olympiques d'hiver de Milano Cortina en 2026. La Capitale Olympique se réjouit d'une collaboration fructueuse avec l'ISMF, soutenant sa mission et contribuant au développement continu du ski-alpinisme dans le monde entier.

La Municipalité de Lausanne

L'Etat de Vaud

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Christelle Luisier Brodard, conseillère d'État, Département des finances, du territoire et du sport, tél. +41 21 316 45 14
- Émilie Moeschler, conseillère municipale, Direction des Sports et de la cohésion sociale, tél. +41 21 315 42 00
- Sébastien Griesmar, Directeur de la Fondation Lausanne Capitale Olympique, +41 79 695 96 40